

ABSTRAK

Dina Ayustina : Manajemen Kurikulum Integrasi Berbasis Karakter Religius Dalam Meningkatkan Mutu Lulusan Siswa (Penelitian Di SMP Ma'arif Bandung).

Penelitian ini bertujuan untuk mengeksplorasi manajemen kurikulum integrasi berbasis karakter religius di SMP Ma'arif Bandung dan dampaknya dalam peningkatan mutu lulusan siswa. SMP Ma'arif Bandung merupakan sekolah umum berbasis pesantren yang mengintegrasikan kurikulum nasional dengan kurikulum pondok pesantren, serta mengedepankan lima pilar utama yaitu Al-Qur'an, karakter, bahasa, seni dan sains, serta kemandirian.

Metode penelitian yang digunakan adalah pendekatan kualitatif dengan desain studi kasus. Data diperoleh melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Analisis data dilakukan secara deskriptif kualitatif dengan model Miles dan Huberman.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa manajemen kurikulum integrasi berbasis karakter religius di SMP Ma'arif Bandung melibatkan perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan, dan evaluasi yang terstruktur. Kurikulum yang diterapkan menggunakan kurikulum diknas dan kurikulum pondok pesantren. Penelitian ini menyimpulkan bahwa terdapat hasil : 1) Perencanaan kurikulum untuk meningkatkan mutu lulusan di SMP Ma'arif Bandung dilakukan oleh tim perencanaan kurikulum yang bertugas untuk membuat perencanaan pembelajaran integrasi antara kurikulum diknas dan kurikulum pondok. Perencanaan kurikulum direncanakan pada akhir semester genap atau akhir tahun, adapun yang hadir dalam rapat penyusunan kurikulum tersebut yaitu kepala sekolah, waka kurikulum sekolah, waka kesiswaan, dan guru. 2) Pengorganisasian isi kurikulum SMP Ma'arif Bandung mengintegrasikan kurikulum sekolah dan kurikulum pondok, dan secara kelembagaan SMP Ma'arif juga mengintegrasikan lembaga sekolah dengan lembaga pondok karena bertempat pada lokasi yang sama dan seluruh kegiatan yang diajarkan di kelas mampu didukung oleh kegiatan dan suasana yang ada di pondok sehingga pendidikan yang diberikan kepada siswa akan menghasilkan mutu yang lebih baik. 3) Pelaksanaan kurikulum Integrasi SMP Ma'arif Bandung meliputi program kegiatan tahunan, program kegiatan semester, program kegiatan mingguan, dan semua program kegiatan sekolah dan pesantren. Dalam kurikulum integrasi ini, semua program kegiatan sekolah dan pesantren diintegrasikan dengan cara yang terpadu dan saling terkait, sehingga siswa dapat memperoleh pengetahuan dan keterampilan yang beragam dan seimbang. Guru-guru di SMP Ma'arif Bandung telah membuat rencana pembelajaran yang diimplementasikan pada semester kedua atau akhir tahun. 4) Evaluasi kurikulum merupakan langkah penting dalam meningkatkan mutu lulusan di SMP Ma'arif Bandung. Evaluasi dapat dilakukan dalam tiga aspek utama, yaitu evaluasi konteks, evaluasi input dan evaluasi output. Selain itu, penting juga untuk melakukan evaluasi terhadap guru dan supervisi pembelajaran di kelas.

Kata Kunci: Manajemen, Kurikulum Integrasi, Karakter Religius, Mutu Lulusan Siswa.

ABSTRACT

Dina Ayustina: Religious Character-Based Integration Curriculum Management in Improving the Quality of Student Graduates (Research at SMP Ma'arif Bandung).

This study aims to explore the management of religious character-based integration curriculum at SMP Ma'arif Bandung and its impact on improving the quality of student graduates. SMP Ma'arif Bandung is a public school based on Islamic boarding schools that integrates the national curriculum with the Islamic boarding school curriculum, and prioritizes five main pillars, namely the Qur'an, character, language, art and science, and independence.

The research method used is a qualitative approach with a case study design. Data were obtained through interviews, observations, and documentation. Data analysis was carried out descriptively qualitatively with the Miles and Huberman model.

The results of the study indicate that the management of religious character-based integration curriculum at SMP Ma'arif Bandung involves structured planning, organizing, implementing, and evaluating. The curriculum implemented uses the national education curriculum and the Islamic boarding school curriculum. This study concludes that there are results: 1) Curriculum planning to improve the quality of graduates at SMP Ma'arif Bandung is carried out by a curriculum planning team tasked with making integrated learning plans between the national education curriculum and the boarding school curriculum. Curriculum planning is planned at the end of the even semester or the end of the year, those present at the curriculum preparation meeting are the principal, the vice principal of the school curriculum, the vice principal of student affairs, and teachers. 2) The organization of the contents of the SMP Ma'arif Bandung curriculum integrates the school curriculum and the boarding school curriculum, and institutionally SMP Ma'arif also integrates the school institution with the boarding school institution because it is located in the same location and all activities taught in class can be supported by the activities and atmosphere in the boarding school so that the education provided to students will produce better quality. 3) The implementation of the SMP Ma'arif Bandung Integration curriculum includes annual activity programs, semester activity programs, weekly activity programs, and all school and boarding school activity programs. In this integration curriculum, all school and boarding school activity programs are integrated in an integrated and interrelated way, so that students can obtain diverse and balanced knowledge and skills. Teachers at SMP Ma'arif Bandung have created a learning plan that is implemented in the second semester or the end of the year. 4) Curriculum evaluation is an important step in improving the quality of graduates at SMP Ma'arif Bandung. Evaluation can be done in three main aspects, namely context evaluation, input evaluation and output evaluation. In addition, it is also important to evaluate teachers and supervision of learning in the classroom.

Keywords: Management, Integration Curriculum, Religious Character, Quality of Student Graduates.

خلاصة

دينا أيوسينا: إدارة المناهج المتكاملة على أساس الشخصية الدينية في تحسين جودة الطلاب الخريجين المدرسة المتوسطة الأولى معارف باندونج

يهدف هذا البحث إلى استكشاف إدارة المنهج المتكامل القائم على الشخصية الدينية في مدرسة معارف باندونج الإعدادية وأثره في تحسين جودة الطلاب الخريجين. مدرسة معارف باندونج الإعدادية هي مدرسة داخلية إسلامية عامة تدمج المناهج الوطنية مع مناهج المدارس الداخلية الإسلامية، وتعطي الأولوية لخمسة ركائز رئيسية، وهي القرآن والشخصية واللغة والفنون والعلوم، والاستقلال.

طريقة البحث المستخدمة هي المنهج النوعي مع تصميم دراسة الحالة. تم الحصول على البيانات من خلال المقابلات والملاحظة والوثائق. تم إجراء تحليل البيانات وصفياً ونوعياً باستخدام نموذج مايلز وهوبمان.

أظهرت نتائج البحث أن إدارة المنهج المتكامل القائم على الشخصية الدينية في مدرسة معارف باندونج الإعدادية تتضمن تخطيطاً منظماً وتنظيمياً وتنفيذياً وتقييمياً. يستخدم المنهج المطبق منهج التعليم الوطني ومناهج المدارس الداخلية الإسلامية. ويخلص هذا البحث إلى أن هناك نتائج: ١) تم تنفيذ تخطيط المناهج الدراسية لتحسين جودة الخريجين في مدرسة معارف باندونج الإعدادية من قبل فريق تخطيط المناهج الذي كانت مهمته إنشاء خطط تعليمية متكاملة بين مناهج التعليم الوطني ومناهج التعليم الإسلامي. مناهج المدرسة الداخلية يتم التخطيط لتخطيط المنهج في نهاية الفصل الدراسي الزوجي أو نهاية العام، والحاضرون في اجتماع إعداد المنهج هم مدير المدرسة، ورئيس المناهج المدرسية، ورئيس شؤون الطلاب، والمعلمين. ٢) تنظيم محتويات منهج مدرسة معارف باندونج الإعدادية يدمج المنهج المدرسي ومنهج المدرسة الداخلية، ومن الناحية المؤسسية تقوم مدرسة معارف باندونج الثانوية أيضاً بدمج المؤسسات المدرسية مع المؤسسات الداخلية لأنها تقع في نفس الموقع وكلها يمكن دعم الأنشطة التي يتم تدريسيها في الفصل من خلال الأنشطة والأجزاء الموجودة في المدرسة الداخلية بحيث يؤدي التعليم المقدم للطلاب إلى إنتاج جودة أفضل. ٣) يتضمن تنفيذ منهج التكامل لمدرسة معارف باندونج الإعدادية برنامج النشاط السنوي، وبرنامج نشاط الفصل الدراسي، وبرنامج النشاط الأسبوعي، وجميع برامج الأنشطة المدرسية والمدارس الداخلية الإسلامية. في هذا المنهج المتكامل، يتم دمج جميع برامج الأنشطة المدرسية والداخلية الإسلامية بطريقة متكاملة ومتراقبة، حتى يتمكن الطلاب من اكتساب معارف ومهارات متنوعة ومتوازنة. قام المعلمون في مدرسة معارف باندونج الإعدادية بوضع خطة تعليمية يتم تنفيذها في الفصل الدراسي الثاني أو نهاية العام. ٤) بعد تقييم المنهج خطوة مهمة في تحسين جودة الخريجين في مدرسة معارف باندونج الإعدادية. يمكن إجراء التقييم في ثلاثة جوانب رئيسية، وهي تقييم السياق، وتقييم المدخلات، وتقييم المخرجات. وبصرف النظر عن ذلك، فمن المهم أيضاً تقييم المعلمين والإشراف على التعلم في الفصل الدراسي

الكلمات المفتاحية: الإدارة، المنهج المتكامل، الشخصية الدينية، جودة الطلاب الخريجين